

ため池にも監視対策が必要ではないか」（同）と要ではなく、下降すると管理者がメールを送る設定も可能だ。（西東京・藤野吉）

三田理化メディカル（東京都文京区、千種潤也社長、03・3812・5394）が販売する「採血検査用やわらか湯たんぽ」は、冬場の採血検査で指先などの血行を促進して採血しやすくするアイデア製品だ。関東の医師の要望に大分のモノづくり企業が応えるという地域を越えた連携で開発した。



(8)

た問題を改善する。

ウエットスーツに使

用される素材を用いて

いるため柔軟性と断熱

性が高い。落としても

壊れにくく、電力も不

要。高齢者が待合室で

使う場合でも不安を与

えることなく、スムーズに採血ができる。医

師の助言の基に、使用者が採血する際の抵抗

感を低減する形と色に

した。お湯を注ぐ口

トや熱を伝えないキャ

ップなど、医療現場で

の使い勝手を追求して

使う。80度Cのお湯

を入れて約4時間使用

できる。指先や腕を温

めることで血行を促進

し、採血時に「血管が

見えづらい」「血液が

採取しづらい」といっ

を行った。千種社長は

は開発あたりニーズ

とシーザーのマッチング

販売を担当する同社

千種社長は各地の医



指先の血行を促進する「採血検査用やわらか湯たんぽ」の手袋型

採血検査用湯たんぽ

「医工連携はチームピュア現場のニーズ発表会ルティングから」と語りに参加して情報を収集する。同社は医療機関向けの調乳システムや洗浄設備などを手がける企業だけ三田理化工業（大阪市北区）の関連会社。医療機関向け市場調査と商開発ノウハウを持った。千種社長は各地の医療機関にも伝える。医療機関にも代



両手を一度に温めたりできる「筒型」

提案や提案を出すなど略がなければ医療機器の製造・販売は難しい。め回収を余儀なくされ経験を共有する。実際、「医工連携にはモノづくり企業と医療機関に加え、製販会社の役割が大きい」（千種社長）。経験を基にした助言や販売戦略があるそうだ。しかし、スピーデ感を持つ医工連携を進める。やわらか湯たんぽの製造元で、ウエットスーツを手がけるヘルメット潜水（大分県國東市）の伊賀正男社長は「ニーズの把握や助言により安心感を持つて製造できる」と、販売企業が開拓開拓に関わることの安心感を語る。新型コロナウイルスの感染拡大を機に「感染症から身を守る」という新たな価値観が消費者に芽生えた。三田理化メディカルの千種社長は「これを好機だ」と捉える。今後も自社を通じて医工連携の促進とともに、新製